
Conselho Municipal de Cultura de Sumaré-SP

Ata de Reunião Ordinária 07/04/2025        

Sumaré 07 de Abril de 2025

Aos sete de abril de dois mil e vinte e cinco (2025),na Câmara Municipal de 
Sumaré-SP, à Travessa 1º Centenário n°32 centro de Sumaré –SP cep 13170-360, 
às dezenove horas (19h00), reuniram-se presencialmente os membros do 
CMCS-Conselho Municipal de Cultura de Sumaré-SP ,em sua quarta reunião 
ordinária, com a presença de: Vinicius Antônio Cassiolato Silva (Coordenador), 
Edvaldo Moreira de Godoy(1°Secretário), Adeildo Santos Silva, Marilane Apareci-
da Rodrigues Dourado,Tiago de Souza Silva, Tatiane Aparecida Rezende Lopes 
(vice coordenadora), Carla de Souza Bampa, Lilian Maura Torres Bradley (ressal-
va da chegada posterior ao início da reunião), Lanna Vaughan Romano (2° 
Secretária), Laércio Aparecido Fregatti, Douglas Vinicius Carvalho Brasil, sendo 
7 titulares e 4 suplentes dos  conselheiros  presentes conforme lista de presença 
assinada em anexo, desta forma deixo registrado que temos Quórum, para 
debater e votarmos as pautas apresentadas, ainda ressalvo e deixo registrado a 
presença dos artistas convidados da sociedade civil que vieram prestigiar esta 
reunião. Após as devidas apresentações e menções necessárias o conselheiro e 
coordenador deste Conselho, Vinicius Antônio Cassiolato Silva, deu início aos 
informativos sobre editais e demais pautas para esta reunião ordinária. Após a 
conferência do Quórum pelo primeiro secretário Edvaldo Moreira de Godoy, 
informando a necessidade de mais um membro titular  deste conselho o qual foi 
informado via aplicativo de comunicação social que estava a caminho e chegaria 
atrasada, seguiremos em frente por enquanto como caráter informativo. Até 
porque acompanhando a lei nº 4.219 de 22 de agosto de 2006, capítulo 4 do 
Conselho de Cultura, no inciso 4 do artigo 15º, o Quórum mínimo das reuniões 
para deliberação será de 50% mais 1(um), dos seus membros conselheiros 
titulares, então para começar da parte de informativos, vamos para a parte dos 
ofícios. Foi protocolado na Secretaria de Cultura, no dia 1 de Abril, o ofício 
n°13/2025, de solicitação da presença da Secretaria Municipal de Cultura e 
Turismo, Cecília Souza Teixeira, nesta reunião ordinária para elucidação dos 
processos da PNAB 2024,com os questionamentos levantados pelos agentes 
culturais da sociedade civil, sobre a PNAB 2024, quanto ao edital, lista de 
aprovados, e a resposta inadequada dos recursos, visto que falar com um agente 
cultural que ele não sabe escrever um projeto é extremamente inadequado e 
antiético, assim como a lista dos habilitados, bem por meio destes, solicitaram a 
participação da Secretaria Municipal de Cultura e Turismo na próxima reunião 
ordinária do Conselho Municipal de Cultura de Sumaré-SP, que ocorrerá no dia 7 
de abril, para que possa elucidar para este Conselho, para a sociedade civil, o 
processo desde o início até 2025. Sobre este ofício não chegou nenhuma devolu-
tiva, da presença da Secretária De Cultura e Turismo. O Coordenador Vinicus 
Antônio Cassiolato Silva , sugere que seja visto a possibilidade de uma reunião 
extraordinária com a presença da Secretária de Cultura e Turismo, assim que 
houver retorno do ofício em questão. Seguindo, o ofício de n°12, é a respeito da 
solicitação de agendamento do espaço para reuniões em plenário da Câmara 
Municipal para as reuniões ordinárias deste conselho Municipal de Cultura de 
Sumaré-Sp fica registrado que nesse ofício eu já solicitei as seguintes datas e 
horários: 7 de abril, 5 de maio, 2 de junho, 7 de julho, das 19:00 horas até as 21:00 
horas. Seguindo oficio de convites,  para o excelentíssimo senhor vereador Hélio 
Silva, que é presidente da Câmara dos Vereadores e do excelentíssimo senhor 
Eduardo Lima , que é presidente da Comissão de Educação e Cultura, ainda 
sobre convites, este Conselho recebeu um convite via ofício formal do Fórum de 
Educação, para indicar membros deste Conselho para participarem do Fórum 
Municipal de Educação de Sumaré-SP-FMES, em data ainda a ser divulgada 
posteriormente mais que precisa ser informado via e-mail (em anexo ao ofício do 
convite), o interesse na participação bem como os nomes do Titular e Suplente 
deste Conselho que vão representar este conselho até a data limite de 22 de 
Abril de 2025.

Após a leitura do convite, o Coordenador Vinicius Antônio Cassiolato Silva, 
questiona o interesse da representação deste Conselho neste Fórum, o qual 
decide após termos o Quórum completo, voltaremos  a questionar a partici-
pação neste convite. Ressalto e deixo registrado a presença.

Da titular membro deste Conselho LilIan Maura Torres Bradley, e que agora que 
a gente tem o coro suficiente para deliberações. Aproveitando a pausa o 
membro titular pela sociedade civil deste Conselho, Douglas Vinicius Carvalho 
Brasil, manifestou seu interesse em continuar atuante nessa gestão do conselho, 
sendo que seu nome saiu em Diário Oficial deste Município, confirmando sua 
presença e que reassume sua participação à partir desta data e assina lista de 
presença em anexo, ainda deixo registrado o pedido por parte da sociedade 
civil, sendo representado por: Diego Rocha de Carvalho Trevisan, um pedido 
formal solicitando cópia das ATA’s de reunião ordinárias e extraordinárias deste 
conselho, desde início desta gestão até o presente momento, e que será atendi-
do conforme solicitado. Seguindo o debate da pauta sobre o residual da Cultura 
Viva, o Coordenador Vinicius Antonio Cassiolato Silva, indaga se há alguma 
proposta elaborada pelos Conselheiros presentes, e após a negativa, abre as 
propostas por parte da sociedade civil presente, o qual o representante 
Guilherme do Grupo de Capoeira – Raízes Baianas traz uma proposta e faz a 
leitura ao público presente (integra da proposta e leitura em documento anexo 
e entregue cópia para anexar a este Conselho). Após leitura da carta proposta, 
dá início aos debates em plenária, primeiramente o Coordenador Vinicius 
Antonio Cassiolato Silva, pontua as preocupações com prazos e parte burocráti-
cas, e os demais conselheiros acompanham seu raciocínio nesta questão, Já que 
estamos em abril e daqui a pouco a gente já tem que começar os trabalhos para 
a PNAB de 2025. Ressalva ainda o Coordenador Vinicius Antonio Cassiolato 
Silva, sobre a informação pela imprensa do corte de 80% na verba da PNAB em 
âmbito Federal, em que alguns Municípios não comprovaram a aplicação correta 
da verba, o Município tem que comprovar que aplicou 60% da verba da PNAB 
em 2024 e tem que comprovar também que aplica recurso Municipal na Cultura 
pra gente conseguir continuar recebendo integralmente isso. Se chegar na hora 
a gente não mostrar que recebeu esse recurso, pode ocorrer que em 2025 a 
gente não tenha a certeza que vai receber, penso que esse é mais um ponto que 
reforça a importância dessa proposta que a sociedade civil traz. Então em minha 
opinião, não sei se todos estão de acordo; as propostas da sociedade civil, por 
mais que o prazo esteja apertado, o que é possível fazer, e contemplaria mais 
pessoas, mais projetos na cidade, mais ações acontecendo. Nesse momento a 
Vice Coordenadora deste Conselho Tatiane Rezende Lopes, informa que a 
empresa responsável, enviou sugestão de duas propostas mais que após sabati-
na deste conselho achou por melhor descartar as propostas, visto que não seria 
viável e ainda a maioria destes conselheiros, pontuaram as propostas que iam 
contra as regras e Leis do Edital da PNAB 2024. Após longos debates sobre a 
pauta em questão chegou-se a um consenso em votar as seguintes propostas:

Proposta 1- Sociedade Civil. Em resumo:
“Edital 16. Sobre a premiação para 20 mil, de 20 mil para 30 mil, para todas as 
instituições e coletivos que forem contemplados. Edital 17. Reabrir o chamamen-
to para os pontos de Cultura certificados prevendo a contemplação de cinco 
projetos com valor aproximado de R$ 46.324,00 bem como aplicar a porcent-
agem dos juros do recurso correspondente aos editais de cultura viva neste 
edital. Garantindo que não ultrapasse R$ 60 mil. Dividido pela lei caso o valor 
dos juros ultrapasse este texto. Distribuir entre o CNPJ e os 16 também tem um 
técnico de sessão”.

Então vamos colocar essa proposta para votação, e por maioria absoluta essa 
proposta foi rejeitada. Então não aprovada a primeira proposta. Seguindo vamos 
para a seguinte:

Proposta 2- Sociedade Civil em resumo:
“A próxima é subir os premiados do edital 16. Quem é CPF sobe para R$ 30 mil, 
quem é CNPJ R$ 60 mil. O edital 17 sobe para o teto, então desses R$ 229 mil 
aproximados sobe-se o teto do edital 16 e o residual disso vai para o edital 17, 
aumentando o valor dele e, por consequência, ele tendo que aumentar e ajustar 
os valores da planilha orçamentária.

E sendo assim, essa é a última proposta que nós temos. Vamos colocar em 
votação, e por unanimidade deste Conselho, fica essa proposta aprovada por 
este conselho e que será enviada como referência para a Secretária de Cultura e 
Turismo que deverá tomar as providências de praxe. Após houve diversos 
assuntos paralelos referidos a ajustes na comunicação, datas de reuniões, 
dúvidas e demais divergências que foram anotadas durante esta reunião e será 
avaliada a possibilidade de entrar como pauta para futuras reuniões ordinárias 
deste Conselho. Seguindo a pauta foi colocado a proposta pelo coordenador 
Vinicius Antônio Cassiolato Silva, de montar “GP”(Grupos de Trabalho Específi-
cos) , com no mínimo dois membros para cada grupo, afim de agilizar os 
trabalhos deste Conselho, para termos um resultado mais imediato a questões 
de grande relevância, sendo o primeiro “GP de comunicação” e outro “GP da 
Conferência de Cultura 2025”, este último extremamente essencial nesse 
momento, aonde será montado a comissão que vai articular e organizar junto 
com a Secretaria de Cultura e Turismo a próxima conferência de 2025, onde será 
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realizada a eleição dos novos conselheiros(as) da gestão 2026/2027 da 
Sociedade Civil para conduzir e dar sequência aos trabalhos realizados até o 
momento. Deixo registrado que retomamos a pauta anterior sobre a partici-
pação no Fórum Municipal da Educação de Sumaré-SP-FMES, o qual ficou 
definido após consulta de disponibilidade, aos membros deste Conselho a 
inscrição e participação dos seguintes membros: Titular representante, Carla de 
Souza Bampa e suplente, Marilane Aparecida Rodrigues Dourado. Seguindo 
agora, GT de Comunicação, Grupo de Trabalho responsável por divulgar as 
ações deste Conselho, as ações artísticas, incluindo editais públicos, incluindo 
em notas oficiais, após consulta de disponibilidade entre os conselheiros 
presentes, ficou definido o membro Douglas Vinicius Carvalho Brasil, como 
participante deste GP de comunicação. Finalizando as pautas oficias desta 
reunião o coordenador Vinicius Antônio Cassiolato Silva, informa que agora que 
temos uma sala específica para os trabalhos deste Conselho nas dependências 
da Secretaria de Cultura e Turismo, sugere que na próxima reunião sejam 
apresentadas propostas da criação de um “Plantão Periódico”, pra poder 
atender da melhor maneira possível a sociedade civil demais casos ligados 
diretamente a este Conselho. A gente precisa elaborar melhor essa idéia e 
discutir na próxima reunião a questão da Comissão Especial para a Conferência 
de 2025, abrimos os debates sobre, a organização, datas prováveis e demais 
apontamentos necessários para a realização da Conferência Municipal da 
Cultura de Sumaré-SP, e após consulta de disponibilidade foram nomeados os 
membros Laércio Aparecido Fregatti e Adeildo  Santos Silva, para fazer parte 
deste GP da Conferência, ressaltando que todos os membros deste conselho 
terão parte nos trabalhos da Conferência, tanto na organização quanto  no dia 
anterior e na data, prestando trabalho e apoio nas atividades relacionadas com 
a conferência. Finalizando as pautas deixo aqui o reforço do meu pedido não 
como Coordenador deste Conselho, mas como Agente Territorial de Cultura, 
para se atentem às petições públicas que os Coletivos Culturais estão fazendo 
pelo interior de São Paulo, essas petições reforça a importância de Política 
Nacional para a Cultura. Quem for assinar essa petição só tem que se atentar que 
você vai receber uma confirmação do seu e-mail, e a sua assinatura só vai oficial-
mente para a petição se você confirmar o seu e-mail.

Finalizando esta reunião ordinária, agradeço em especial aos relevantes 
trabalhos prestados pela Vice Coordenadora deste Conselho Tatiane Aparecida 
Rezende Lopes, que trabalha na gestão municipal, dentro da Secretaria de 
Cultura e Turismo, e agradecer também a nossa Secretária de Cultura e Turismo 
Cecilia de Souza Teixeira, que sempre recebe de portas abertas as demandas 
deste Conselho e da sociedade civil.

Sem mais demandas para o momento, debatidos e votados os assuntos pauta-
dos, com a fala final do coordenador Vinicius Antônio Cassiolato Silva , encerra 
sua fala com o agradecimento aos  membros do conselho presentes, aos 
presentes da sociedade civil, agradecimentos pela utilização da Casa de Leis por 
este conselho ao “Presidente da Câmara Municipal de Sumaré-SP ”-Vereador 
Hélio Silva , e ao “Presidente da Comissão de Educação e Cultura”-Vereador 
Eduardo Nascimento Lima e todos os colaboradores que prestam serviços neste 
local, e o após todos se despedirem a reunião se dá por encerrada às vinte e uma 
horas e cinco minutos (21h05), lavrando esta Ata eu Edvaldo Moreira de Godoy 
1° Secretário do Conselho Municipal de Cultura, assino junto com o Coordenador 
Vinicius Antônio Cassiolato Silva . 

Integra desta reunião no site : https://www.youtube.com/live/0hW9srbgX-
nA?si=mhrQhGKsSSOYvrJP

CMCS-Conselho Municipal de Cultura de Sumaré-SP                                  
Vinicius Antônio Cassiolato Silva.     
Coordenador CMCS - Conselho Municipal de Cultura de Sumaré-SP 

Tatiane Aparecida Resende Lopes 
Vice Coordenadora CMCS  Conselho Municipal de Cultura

Edvaldo Moreira de Godoy
Primeiro Secretário CMCS  Conselho de Cultura

Lanna Vaughan Romano
Segunda Secretária CMCS  Conselho de Cultura
--------------------------------------------------------------------------------------------------

ADESÃO AO 2º CICLO DA POLÍTICA NACIONAL ALDIR BLANC – PNAB 2025 
CONSULTA PÚBLICA PNAB 2025 - 1ª ETAPA 
 
A Secretaria Municipal de Cultura e Turismo, torna pública e comunica a adesão 
ao 2º ciclo da Política Nacional Aldir Blanc. 

Como uma das etapas importantes do processo da PNAB 2025, iniciamos a 1ª 
etapa do processo de escuta e participação social, que coletará informações 
gerais para a execução da 2ª etapa da Consulta Pública, que será presencial em 
data a definir, para posterior formulação do PAR (Plano de Aplicação dos Recur-
sos). 

Este formulário tem como objetivo coletar as preferências da comunidade 
cultural e sociedade civil, em conjunto com o município, sobre os segmentos que 

devem ser priorizados para ações de fomento. Sua participação é fundamental 
para tornar este processo mais representativo e transparente. 

A consulta on-line ficará aberta entre os dias 29 de abril a 06 de maio de 2025, 
através do link: 

https://forms.gle/uJSug5s66j629sam7 

Para mais informações sobre a Consulta Pública, e o 2º ciclo da PNAB entre em 
contato com a Secretaria Municipal de Cultura e Turismo pelo e-mail projetoscul-
tura@sumare.sp.gov.br 
 
Sumaré, 29 de abril de 2025 

Cecília Teixeira 
Secretária Municipal de Cultura e Turismo
--------------------------------------------------------------------------------------------------
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